
 Förderverein des Geschwister-Scholl-Gymnasiums  
              Röthenbach a.d. Pegnitz e. V. 
              Geschwister Scholl-Platz 1 
              90552 Röthenbach a.d. Pegnitz 
   _____________________________________________________________________________        

Rechenschaftsbericht für das Geschäftsjahr 2023 

(1)  Vorstand / Mitglieder 
Unser Vorstand umfasst seit der Wahl am 19. Januar 2022 neun Mitglieder:

1. Vorstand: 	 	 	 Esther Krüll

2. Vorstand: 	 	 	 Carolin Fleischmann

Schatzmeisterin: 	 	 Melanie Hauptlorenz

Schriftführerin: 	 	 Dr. Susanne Dürr

Beisitzerinnen: 	 	 Ute Giering, Stefanie Erata, Katja Brendel

Lehrer-Gesandter:	 	 Frank Hölzlein

Elternbeirats-Gesandter: 	 Christian Golombek (bis 10/23), Markus Hofmockel (ab 10/23)


Nachrücker: 		 	 Anja Haas und Susanne Straub


-> Allen ein herzliches Dankeschön für ihr Engagement!  

Mitglieder 2023 
Im Jahr 2023 verzeichneten wir 13 Neuanmeldungen und 8 Austritte. 2 Mitglieder haben 
wir wegen mehrjähriger Nichtzahlung des Mitgliedsbeitrags und trotz mehrmaliger - auch 
persönlicher - Nachfragen ausgeschlossen und ein weiteres Mitglied verstarb; somit ist 
unsere Mitgliederzahl von 132 auf 134 Mitglieder gestiegen. 


(2) Sitzungen 2023 
Neben der ordentlichen Mitglieder-Jahreshauptversammlung am 25. Januar 2023 kam 
der Vorstand des Fördervereins im Geschäftsjahr 2023 für sechs weitere Vorstands-
Sitzungen zusammen, teils in Präsenz, teils online.
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(3) Veranstaltungen/Aktionen 2023 
Das Jahr 2023 war durch unser 50-jähriges Vereinsjubiläum wie auch den 50. 
Geburtstag des Gymnasiums gespickt mit Aktionen und Veranstaltungen:


- März 2023: Info-Abend für die zukünftigen Fünftklässler - erstmals wieder in 
Präsenz! Wir konnten durch unseren kleinen Stand in der Mensa mit vielen 
interessierten Eltern in Kontakt kommen, darunter erstaunlich viele Ehemalige des 
GSG! Im Hintergrund lief eine Kurz-Präsentation über den Beamer und wir hatten beim 
Eltern-Vortrag auch noch die Gelegenheit, vor allen Eltern unsere Aktivitäten kurz 
vorzustellen.

> Ein herzliches Dankeschön an Herrn Berthold und das tolle Technik-Team unserer 
Schule!


- Juni 2023: Vortrag von Georg Escher zum Thema NATO. Herr Escher, seines 
Zeichens Journalist, aber auch Röthenbacher, Vater von zwei Jungen, die bei uns am 
GSG von ein paar Jahren ihr Abi gemacht haben und ehemaliger 
Elternbeiratsvorsitzender dieser Schule war sofort dabei, als wir ihn auf einen Vortrag 
mit anschließender Diskussion bei uns an der Schule angesprochen haben. Und 
aktueller konnten wir das Thema fast nicht treffen, so schwer die politische Situation 
momentan auch war.

> Ein herzliches Dankeschön an Herrn Escher, der diesen Vortrag ohne Gage, dafür 
mit Werbung für unseren Verein und unsere Projekte hielt, und an Frau Pfeil und 
unsere tollen Teams von den Technikern und dem Lazy’s!


- 22. Juli 2023: Sommerfest. Das zweite Sommerfest in der Zeitrechnung nach Corona 
und diesmal sogar mit einem kleinen Ehemaligen-Bereich.


In alter Tradition kam die gesamte Schulfamilie am letzten Schul-Samstag im Schulhof 
des Gymnasiums zusammen, um das Schuljahresende gemeinsam zu begehen: 


Die Klassenstufen 5-9 hatten sich wieder viele bunte Stände einfallen lassen, die den 
gesamten Hof zu einer großen Aktions-Fläche umgestalteten; die höheren Klassen 
unterstützten bei Auf- und Abbau und vielen Diensten. 

> Herzlichen Dank an Frau Schreiner fürs Organisieren, Einteilen und Dirigieren der 
Schüler!


Es gab auch wieder unseren „Biergarten“ unter den alten Bäumen mit direkter Sicht 
auf die Bühne vor den Ersatzklassenzimmern, auf der den gesamten Nachmittag ein 
vielfältiges Musikprogamm dargeboten wurde: Viele junge, neue Talente performten 
wie Profis und unsere beiden Percussion-Klassen holten auch noch den letzten 
Rhythmus-Muffel von den Stühlen!

> An dieser Stelle bedanke ich mich ganz persönlich nochmals bei Michael Sikora und 
allen Musikern! 


Kulinarisch gab es natürlich wieder unseren altbewährten Grill-Stand neben der 
Mensa, der diesmal auch wieder eine vegetarische Alternativen anbot, und unseren 
Getränke-Stand mit kühlen Getränken. Erstmals konnten wir auch Kartenzahlung 
anbieten, was häufig genutzt wurde!
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> Ein Dankeschön an Jürgen Trabandt, Marcus Prümmer, Guido Ahlfeld, Christian 
Golombek, die Metzgerei Schwarzer Adler in Oberhaidelbach und den Bäcker Beck!


Unser großes Kuchenbuffet in der Mensa wurde durch großzügige Kuchenspenden 
der Eltern wieder reich bestückt.

> Ein ganz herzliches Dankeschön an die Elternschaft für die großzügigen 
Kuchenspenden und an den Elternbeirat für die helfenden Hände beim Verkaufen!


Erstmals hatten wir den Eiswagen der Firma Witte (Diepersdorf) mit auf dem Platz, der 
den ganzen Nachmittag „aus den verschiedensten Eissorten schöpfte“.

> Ein ganz herzliches Dankeschön an Anja Haas und die Firma Witte!


Sportlich konnten wir wieder Badminton, Tischtennis, Bouldern und diesmal sogar 
Jonglage in der Sporthalle anbieten, das von den Kindern auch ausgiebig genutzt 
wurde. Ein extra hierfür eingeladenen Jongleur zeigte mit Unterstützung von zwei 
Unterstufen-Schülern den neugierigen Eltern und Kindern erste Tricks.

> Herzlichen Dank Manni Stengel, Frank Hölzlein und Norbert Halbauer!


Unser mittlerweile schon zur Tradition gewordenes Völkerball-Turnier zwischen Eltern, 
Schülern und Lehrern konnten diesmal erneut die Schüler für sich entscheiden, für die 
in diesem Jahr vor allem auch jüngeren Mitschüler spielten. Wir fordern natürlich 
Revanche im nächsten Jahr!


Auf vielfachen Wunsch hin und wegen der 50 Jahre des GSG haben wir in diesem 
Jahr einen eigenen kleinen Ehemaligen-Bereich beim Sommerfest eingerichtet. Listen 
aller Abiturjahrgänge und auch einige Abi-Fotos hingen aus und es fanden sich 
erstaunlich viele, die dieses Angebot nutzten: Schüler, Eltern und auch ehemalige 
Lehrer genossen die Gespräche und frischten Kontakte auf. Und auch hier kam gleich 
die Bitte, diese Ehemaligen-Ecke beim nächsten Sommerfest doch fortzuführen!

> Herzliches Dankeschön an Anna und Emilia für die tolle Wand-Gestaltung!


Alles in allem hat hier die Schulfamilie wieder einmal gezeigt, dass sie zusammen hilft 
und zusammen steht. Es war ein tolles Fest! 

> Herzlichen Dank an die gesamten Schulfamilie!


- 26. Juli 2022: Kuchen beim Sportfest der Unterstufe. Hier verteilten wir wieder die 
Kuchen aus den Elternspenden des Sommerfestes an alle Schüler beim Sportfest - 
natürlich auch an die Nicht-Sportler!


- Mai-Oktober 2023: Festschrift zum 50. Geburtstag des Gymnasiums und des 
Fördervereins. Aus einer Idee in einem Gespräch mit dem Schulleiter wurde wenige 
Wochen später im Mai mit unserer 1. Redaktionssitzung Wirklichkeit. Es fand sich eine 
sechsköpfige Redaktion, die ich mir engagierter nicht hätte wünschen können: 
Lehrkräfte, die schon mehr als 20 Jahre an der Schule sind, die Schulleitung, einen 
ehemaligen Schulleiter, der mit Herz und Seele hier Schulleiter gewesen war, eine 
engagierte Elternbeiratsvertreterin, eine kreative Fotografin und natürlich der 
Förderverein. Es gab regelmäßige, unterhaltsame Redaktionstreffen, 
Diskussionsrunden, Brainstorming, Eruieren von Quellen, Abklären von Rechten, 
Ausgraben alter Kontakte, Sezieren von über 50 Jahresberichten… es wurde nie 
langweilig, zudem waren zwei unserer Redaktionsmitglieder bereits selbst Schüler am 
GSG gewesen! Mittlerweile ist die 2. Auflage in der Verteilung, wir haben mehr als 320 
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Exemplare verkauft und der Schulshop legt sich noch ein paar Ausgaben aufs Lager. 
Von vielen Seiten wurde mir bestätigt, dass es eine sehr würdige Art und Weise war, 
mit 50 Jahren Schulgeschichte umzugehen!

> Herzlichen Dank an meine Mitstreiter: Christina Pfeil, Michael Scharf, Peter Scharrer, 
Kathrin Wichner und Anja Haas. Es war mir eine Ehre!


- 13. Oktober 2023: Geburtstagskuchen für alle und Festakt der Schule! Nicht nur 
geladene Gäste sollten etwas von den Geburtstagsfeierlichkeiten zum 50. Jahrestag 
der Schule haben, auch alle Schüler! Mit diesem Gedanken traten wir an die Eltern 
heran und baten um Kuchenspenden, damit wir am Vormittag des 13.10. gemeinsam 
mit allen Schülern und Lehrern den 50. Geburtstag unserer Schule mit einem großen 
Geburtstagskuchen-Essen feiern konnten. Die Eltern lieferten prompt und so konnten 
wir rund 800 Kuchenstücke an alle ausgeben, die wir vorher noch mit einer kleinen 
Geburtstags-Oblate mit dem GSG-Logo dekoriert hatten. Für Schüler und Lehrer ein 
willkommener Snack!

Direkt danach ging es in die Aula, in der die Feierlichkeiten zum Festakt anlässlich des 
50. Geburtstages der Schule stattfanden. Hier konnten wir neben 
Geburtstagsglückwünschen auch Geschenke übergeben: eine riesige Leinwand als 
Bild/Dekoration für die Aula mit allen Schülern unserer Schule, die - von oben im 
Schulhof fotografiert - die „50“ nachstellten. Und wir stellten zum ersten Mal unsere 
druckfrische Festschrift vor, die auch gleich fleißig erstanden wurde und großes Lob 
bekam.

> Herzlichen Dank an alle Kuchenbäcker, meine Kollegen, die Redaktion der 
Festschrift und unsere Fotografin Anja Haas!


- 14. Oktober 2023: Herbstball mit dem P-Seminar von Herrn Neubing und der 
MFL-Bigband. Direkt am Tag nach dem Festakt der Schule folgte für uns gleich das 
nächste Großereignis! Bereits seit vielen Monaten begleiteten wir das P-Seminar 
„Herbstball“ unter der Leitung von Herrn Neubing bei ihren Planungen und 
Vorbereitungen. Es war eine tolle Truppe mit vielen Ideen, die nun vor ganz realen 
Problemen und Herausforderungen standen: sei es die Werbung, die 
Kartenreservierung, die Gastro oder auch die eigenen Auftritte - wir hoffen, dass wir 
an der ein oder anderen Stelle gute Impulse statt viel Kritik geben konnten! Am Abend 
selbst unterstützten wir beim Getränkeverkauf und boten die gern genutzte 
Möglichkeit zu Erinnerungsfotos mit einem Sonnenblumen-Hintergrund, die man 
gegen eine kleine Spende dann auch gleich ausgedruckt mit nach Hause nehmen 
konnte.

Überragend an diesem Abend war natürlich die wunderbare Tanzmusik der MFL-
Bigband unter der Leitung von Michael Sikora, die Alt wie Jung auf die Tanzfläche 
zog. Meistens schien der Sitzbereich wie verlassen, denn fast alle Besucher fanden 
sich auf der Tanzfläche ein und zeigten ihr Können oder mobilisierten fast vergessene 
Tanzschritte. Ein Höhepunkt war auch die Darbietung des P-Seminars mit einem Line-
Dance, der später sogar noch einmal mit allen Anwesenden zusammen wiederholt 
wurde: Die Aula wandelte sich zu einem wogenden Tanz-Meer! 

Die Techniker und auch das Lazy’s unterstützten das P-Seminar nach allen Kräften. 
Die Resonanz dieses Abends war so positiv und gewaltig, dass man eventuell an eine 
Fortführung denken könnte…?
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> Herzlichen Dank an Herrn Neubing und das P-Seminar, Michael Sikora und die MFL-
Bigband, die Techniker und das Lazy’s unter der Leitung von Frau Pfeil, meine 
fleißigen Kollegen und unsere Fotografin Anja Haas!


- November 2023: Jubiläumskonzert GSG BigBand und Geburtstagsfeier des FöV. 
Gleich drei Bands waren mit dabei als wir unseren 50. Geburtstag des Fördervereins 
mit unseren Mitgliedern feierten. Alle ebenfalls in einem Jubiläums-Jahr und 
zusammen mit uns stolze 115 Jahre alt: die GSG BigBand feierte ihren 15. Geburtstag 
und performte u.a. mit dem Chor der Grundschule Diepersdorf, die HotSkills folgten 
mit 25 Jahren und melodiösen PopMusikGemälden und der „Reißer“ zum Ende hin 
waren natürlich die Lokalmatadoren „Räinbooch Allstar Band“, die mit Bürgermeister 
Hacker am Mikrofon nach 25 Jahren weder Jugend noch Elan eingebüßt haben und 
das begeisterte Publikum mit Rockmusik so richtig in Schwung brachten. Wir hatten 
für unsere Mitglieder und die Freunde des Fördervereins in einem extra Bereich einen 
kleinen Umtrunk bereitgestellt und bedankten uns bei allen kleinen und großen 
Musikern mit Jubiläums-Schokotäfelchen für dieses gelungene Geburtstags-
Jubiläums-Konzert!

> Herzlichen Dank an Michael Sikora, alle Bands und alle Musiker für die grandiose 
musikalische Gestaltung, ans neue Team des Metropol und Herrn Rossburger für die 
herzliche Bewirtung und Unterstützung und natürlich an die Stadt Röthenbach, die 
uns in jeder Hinsicht bei der Planung unterstützte und uns die Karl-Diehl-Halle zu 
diesem Event kostenfrei zur Verfügung gestellt hat!


- November 2023: Bäumler-Vortrag Malta. Trotz plötzlich einsetzenden Schneefalls 
fand sich wieder eine große Zahl an gut gestimmten und begeisterten Zuhörern in der 
Aula ein, um dem Vortrag von Peter Bäumler zu lauschen. Auf diese wunderbare und 
bereits zum 14. Mal stattfindende Tradition, über seine Reise mit dem Fahrrad in 
einem stimmungsvollen und farbenfrohen Bildervortrag im Rahmen eines 
Fördervereins-Abends zu berichten, sind wir sehr stolz und diesmal ging es in den 
Zwergstaat Malta. Zwischen Okzident und Orient stieß er auf faszinierende 
Küstenlandschaften, alte Festungen, barocke Kirchen und Megalithtempel, die 
Tausende von Jahren alt sind. Es erwartete uns wieder ein Feuer von Farben und 
Eindrücken dieser europäischen, aber doch so anderen Kultur.

> Ein herzliches Dankeschön an Herrn und Frau Bäumler, unser Technik-Team und das 
Lazy’s, das an diesem Abend sogar maltesische Spezialitäten kredenzte!
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(4) Anschaffungen/Unterstützungen 2023 
Durch die Einnahmen aus unseren Veranstaltungen, durch Spenden und durch unsere 
Mitgliedsbeiträge konnten wir im Jahr 2023 wieder einige Projekte und Institutionen 
unserer Schule finanziell unterstützen. Hier ein paar Auszüge:


- für die neuen Fünftklässler: Harnbacher Mühle, ein pädagogisches 1-Tages-Programm 
für die neuen 5. Klassen zur Klassenfindung, darüber hinaus Methodenmappen, die 
über die nächsten Jahre mit methodischem Lern- und Vortragsmaterial weitergeführt 
werden


- Bezuschussung des Jonglage-Workshops für die Unterstufe

- Bezuschussung des Theater Pfütze-Workshops der 5. Klassen 

- Preise für den Lesewettbewerb

- FWU-Mediathek: Lizenzverlängerung (mit Elternbeirat und Schule zu jeweils 1/3)

- Stereolupen/Auflichtmikroskope für die Fächer NuT und Bio. Hierfür erhielten wir auch 

einen Zuschuss aus dem Fördertopf des BFD

- Italien-Austausch

- Streitschlichter-Ausbildung

- Robotics-AG: Robotics-Wettbewerb, neues Basis-Set

- Techniker: Mikrofone, Beitrag zur Schulung, Versorgung bei Veranstaltungen

- SMV: Nikolaus-Aktion 

- OGTS: Fußballtor

- neue Elektroden für unseren Defibrillator in der Aula

- Oberstufentheater (Aufführungsrechte, Kostüme, Requisiten). Es war für uns 

überwältigend, dass die Schüler alle Einnahmen aus diesem Abend dem FöV 
gespendeten! 


- und in alter Tradition eine weiße Rose für jeden Abiturienten bei der Verabschiedung, 
darüber hinaus Buchpreise für Absolventen mit besonderem sozialen Engagement


(5) Mitgliedsbeiträge/Spenden 
Wir bedanken uns bei allen Mitgliedern für ihr Interesse, ihr Engagement und ihre 
Mitgliedsbeiträge.  HERZLICHEN DANK!!!

Wir konnten in diesem Jahr auch einige Spenden verzeichnen, von denen wir 
namentlich die Firma Mauri Home und nennen dürfen und für die wir uns sehr herzlich 
bedanken. 

Unheimlich gefreut haben wir uns über die Spende des Abi-Jahrgangs 2023, die uns ihre 
Abi-Kasse zur Gestaltung des Herbstballs überlassen hat.

Vielen Dank auch an die Sparkasse Nürnberg für ihre finanzielle Unterstützung bei der 
Gestaltung unserer Festschrift.
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(6) Dank 
Ich bedanke mich an dieser Stelle bei meinen wunderbaren Kollegen vom Vorstand, die 
so viel Zeit, Ideen und Kreativität aufbringen, um die Arbeit und Belange des 
Fördervereins voranzubringen. In diesem Jahr war es ein besonderer Kraftakt mit all den 
Jubiläen und Veranstaltungen und gemeinsam haben wir es gerockt! Vielen Dank!

Ebenfalls bedanke ich mich bei der Stadt Röthenbach, dem Bürgermeister und dem 
Kulturamt für ihre wundervolle Zusammenarbeit und ihre großartige Unterstützung v.a. 
bei unseren kulturellen Veranstaltungen. Sie haben immer ein offenes Ohr und eine 
offene Tür für unsere Anliegen und Ideen.


Vielen Dank an:

- Herrn Hölzlein, Herrn Golombek und Herrn Hofmockel, unseren Verbindungspersonen 

zur Lehrerschaft und zum Elternbeirat

- OStD Clemens Berthold, StDin Christina Pfeil und die erweiterte Schulleitung

- unsere „Engel vom Sekretariat“ und Hausmeister Jürgen Trabandt

- den Elternbeirat mit Jan Matsche und Guido Ahlfeld beziehungsweise seit Oktober 

vergangenen Jahres mit Marcus Prümmer und Christian Golombek für das 
außergewöhnliche Miteinander


Esther Krüll, 1. Vorsitzende

Röthenbach/Pegnitz am 1. Februar 2024
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